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Arbeitskreis Energie 

Gegenstand/Thema/Tagesordnung:  
 

2. Arbeitssitzung, keine Tagesordnung 
 

Sitzungsort Datum Beginn Ende 

Ole Kas, Nübbel 
08.11.2022 19:30 Uhr 21:00 Uhr 
   

Teilnehmer:  Verteiler:  
 
Rudi Ehlers  KWG  anwesend 
Kay Christiansen (Sprecher)  KWG  anwesend 
Christian Pitsch  SPD  anwesend 
Wilfried Thiel  BFN  nicht anwesend 
Rainer Osthorst  BFN  anwesend 
Jens Hinz (Protokoll)  CDU  anwesend 

 
Teilnehmer, GV 
 
 

 
 
 Thema zuständig bis wann 
1. Energieverbrauch Liegenschaften Gemeinde Nübbel, Bestandsaufnah-

me I zu Punkt 3 des Protokolls vom 10.10.2022. 
Die Angaben zu den Strom- und Gasverbräuchen der Nübbeler Ge-
meinde-Liegenschaften wurden auf Einsparpotenziale untersucht. 
Auffälligkeiten sind nachfolgend beschrieben. 
 

Info  

2. Stromverbrauch in den gemeindeeigenen Liegenschaften 
Untersucht werden sollen Möglichkeit/Einsparpotenziale durch Umrüs-
tung auf LED-Beleuchtung. 
 
Identifizierung von Förderungen durch die Klimaschutzagentur für Um-
rüstungen, siehe auch Punkt 9. 
 
Der Bauausschuss möge beraten über die Einladung von Herstellern, z. 
B. Trilux zur kostenlosen Prüfung der Beleuchtungssituation in den Lie-
genschaften der Gemeinde und zur Aufstellung einer entsprechenden 
Beschlussempfehlung an die GV 
 
Die Verwaltung wird gebeten zu prüfen, ob die Beauftragung wie be-
schrieben zulässig ist. 
 
Die Werte des Kindergartens sind nur bedingt aussagefähig, weil sie den 
Betrieb der Contaneranlage enthalten. Die Werte für die Containeranla-
ge sind nicht separat erfasst. Erneute Betrachtung durch den AK zu 
einem späteren Zeitpunkt. 
 

 
 
 
 
BGM 
 
 
Bauausschuss 
 
 
 
 
BGM 
 
 
AK 

 
 
 
 
Nach Bei-
tritt zur 
KSA 
 
Nächste 
Sitzung 

3. Turnhalle, Deckenheizer 
Der aktuelle Zustand der Deckenheizung ist nicht bekannt. Im Einzelnen: 
- Sind alle Deckenheizer voll funktionsfähig? 
- Nutzerverhalten, welche Einstellmöglichkeiten sind verfügbar? Wird 

die Temperatur nach der Nutzung der Turnhalle reduziert? Ist eine 
Reduzierung nach der Nutzung sinnvoll? 

- Arbeiten die Thermostate einwandfrei? 
Der AK empfiehlt dem Bauausschuss eine Beschlussvorlage für die GV 
zu erstellen: Überprüfung der Heizungsanlage der Turnhallen durch 
eine Fachfirma. 
 

 
 
 
 
 
 
 
Bauausschuss 

 
 
 
 
 
 
 
Nächste 
Sitzung 

4. Schule/Kindergarten 
Zustand und Einstellung der Heizungsanlage durch Fachfirma.  
Der AK empfiehlt dem Bauausschuss eine Beschlussvorlage für die GV 
zu erstellen: Überprüfung des Zustandes und der Einstellungen der 
Heizungsanlage durch eine Fachfirma. 
 

 
 
Bauausschuss 

 
 
Nächste 
Sizung 
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5. Sprüttenhus 

Einsparpotenzial eher klein, derzeit kein Handlungsbedarf. 
 

Info  

6. Raibaschuppen, Bauhof (Strom) 
Einsparpotenziel eher klein, derzeit kein Handlungsbedarf. 
 

Info  

7. Raibaschuppen, Bauhof (Gas) 
Gasverbrauch relativ hoch. Wegen unklarer Nachnutzung sind weitere 
Untersuchungen zunächst zurückgestellt. 
 

Info  

8. Straßenbeleuchtung 
Ist bereits auf LED umgestellt und die Einschaltdauer maximal reduziert, 
derzeit kein Handlungsbedarf. 
 

Info  

9. Klimaschutzagentur 
Der AK empfiehlt dem Fianzausschuss, eine Beschlussvorlage für die 
GV zu erstellen: Beitritt der Gemeinde Nübbel zur Klimaschutzagentur. 
 

 
Finanzaus-
schuss 

 
Nächste 
Sitzung 

10. Neues Feuerwehrgerätehaus/Mehrzweckgebäude 
Für die zu installierende PV-Anlage ist zu untersuchen, ob sich für den 
Betrieb eine Cloud-Lösung anbietet. Die erzeugte Energie sollte für alle 
gemeindeeigenen Liegenschaften genutzt werden. 
Der AK empfiehlt dem Bauausschuss, eine Beschlussvorlage für die GV 
zu erstellen: Prüfung einer Cloud-Lösung für die PV-Anlage auf dem 
FWG/MZG. 
Der AK empfiehlt zu prüfen, ob eine Notstromversorgung des FWG/MZG 
durch einen Speicher für die PV-Anlage sinnvoll ist. 
 

 
 
 
 
Bauausschuss 
 
 
Bauausschuss 

 
 
 
 
Nächste 
Sitzung 
 
Nächste 
Sitzung 

11. Neues KiGa-Gebäude 
Die Dachflächen des neuen KiGa-Gebäudes können mit einer PV-
Anlage versehen werden, sofern die PV-Anlage auf dem FWG/MZG für 
die Versorgung der Gemeinde-Liegenschaften nicht ausreicht. 
 

Info  

12. Energie-Genossenschaft 
Der AK empfiehlt, kurzfristig ein Gespräch mit der Energie-
Genossenschaft zu vereinbaren, Vorschlag: 10. Januar 2023. 
Bei dem Gespräch soll erläutert werden, welche Kapazitäten die Ener-
gie-Genossenschaft abgeben könnte und wie die freien Kapazitäten in 
Nübbel verwendet werden können. 
 

 
BGM 

 
10.01.2023 

13. Öffentlichkeitsarbeit 
Der AK empfiehlt der GV zu diskutieren, einen PV-Info-Tag zu veranstal-
ten. 
Nübbler, die bereits PV installiert haben, sollen gewonnen werden, ihre 
PV-Anlagen interessierten Nübblern zu zeigen, ihre Erfahrungen mitzu-
teilen und ihre Motivation zu erklären. 
Der AK berät in den nächsten Sitzungen über weitere Möglichkeiten zu 
Öffentlichkeitsarbeit. 
 

 
GV 

 

 
 
Das Protokoll ist durch die teilnehmenden Mitglieder des Arbeitskreises zu prüfen. Änderungswünsche bitte 
dem Verfasser mitteilen. Sind bis 1 Woche nach Verteilung des Protokolls keine Änderungswünsche mitge-
teilt, gilt das Protokoll als beschlossen. 
 

 


